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SANTIAGO, 13 de agosto de 2002 
 
Quiero, en primer lugar, decirles que estoy muy contento de poderlos recibir en La 
Moneda después de los éxitos que obtuvieron. En cierto modo, ustedes son una 
expresión del país que se está construyendo, de lo que se quiere hacer.  
 
Siempre he pensado que el deporte implica muchas cosas: cómo tenemos una sociedad 
que practica deporte, lo que forma parte de la calidad de vida. Y dentro de eso, están los 
mejores -que son ustedes-, el deporte de elite, el deporte que compite, que tiene 
medallas y que le va bien. No se trata de hacer una cultura de medallas, pero sí una 
cultura de excelencia, que es lo que ustedes hacen.  
 
Todos sabemos que para que surjan cosas de excelencia, detrás hay mucho esfuerzo, 
mucha dedicación, mucha constancia, y eso es lo que ustedes representan. Es cierto, 
también tienen las condiciones. No todos con constancia y decisión llegan a donde 
llegaron ustedes. Pero a sus capacidades, hay que agregar la otra parte, que es muy 
importante. Y eso, entonces, es un ejemplo para los jóvenes del país.  
 
El éxito de ustedes en Odesur es un éxito que expresa lo que uno quiere para el país. Y 
por eso me parece muy importante, como Presidente, darles las gracias en nombre de 
Chile, por lo que ustedes simbolizan como ejemplo para otros jóvenes.  
 
Y también un poquito de orgullo como chileno al saber que estamos bien en el ranking 
de las medallas. Odesur es un paso. Sé que muchos de ustedes piensan en los 
Panamericanos y también que se puede llegar más allá de los Panamericanos.  
 
Es difícil, pero tenemos que prepararnos para eso. No hay ninguna razón para no 
ponernos ese tipo de metas. Esas metas se pueden lograr cuando hay decisión, 
perseverancia, cuando hay entrenamiento cotidiano, científico, serio, bien hecho. Y eso 
es lo que ustedes han hecho.  
 
Quise recibirlos y darles las gracias por su desempeño, por sus medallas y por lo que 
significa para el país. 
 
Ese es el Chile que nos gusta, no el Chile que hemos visto ayer y hoy en otras cosas, 
¿verdad?, porque ese no es el Chile que queremos ver, ni aquí ni en el resto del mundo. 
 
Entonces, así como andaba muy enojado ayer por lo que pasaba, ahora ando muy 
contento, ¿verdad?, porque esto que ha ocurrido acá nos pone a todos contentos, un 
poquito orgullosos. Tiramos pinta, pero los que tienen que tirar pinta son ustedes, por lo 
que han hecho, por lo que han conseguido.  
 



Ustedes hicieron una propuesta de cómo les iba a ir en Odesur y cuando dijeron que 
iban a llegar con muchas medallas, algunos miraron y dijeron que eso no era posible. 
Pero ustedes sabían de lo que estaban hablando y lo lograron. 
 
Ahora me gustaría que hagamos nuevos desafíos de qué es lo que queremos hacer. Yo 
entiendo que eso implica también una responsabilidad del punto de vista del Estado, de 
cuántos fondos públicos se dedican a apoyar deporte y quisiéramos hacer un gran 
esfuerzo. Aquí con Arturo (Salah) se está trabajando en ese sentido.  
 
Así como queremos tener deporte a nivel masivo, queremos también ver cómo se opera 
con los deportistas de elite, cómo se apoya y cómo podemos tener un trabajo más 
permanente.  
 
Y en eso, entonces, lo que les quisiera decir es que el éxito de ustedes nos compromete 
más como gobierno a seguir trabajando con ustedes, para que podamos seguir 
avanzando y progresando. 
 
Muchas gracias, mucho éxito y, bueno, ustedes van a seguir esforzándose por seguir 
dándole triunfos a Chile y eso nos alegra a todos. Muchas gracias.  


